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“究竟是谁把自己的亲戚
引进来承包工程，哪些招投标
暗箱操作，都要说清楚，否则
大家都在背黑锅。”

“我非常伤心！”日前，三
峡集团发生人事震荡后，面对
记者的陆佑楣，神情落寞。

2014 年 2 月，中央第九巡
视组通报，三峡集团存在招投
标暗箱操作、选人用人工作等
突出问题。3 月，三峡集团董
事长曹广晶、总经理陈飞双双
被免职，另有任用。

作为中国长江三峡工程开
发总公司(三峡集团前身)的首

任总经理，陆佑楣亲历了三峡
工程重新论证和主体工程建设
过程。

陆佑楣称，最近因为三峡
集团巡视反馈情况和领导班子
调整，带来了一场风波。三峡工
程背上了一个黑锅，似乎变成了
一个腐败的工程。以前那个时
期，招投标比较规矩，社会环境
也比较好。近年来，整个建筑
市场比较混乱，层层分包现象
比较普遍。能不能控制得住，就
是业主的管理水平问题。

对于外界怀疑三峡工程
财务不透明，如“三峡工程花

了全国人民 5000 亿”的说法，
陆佑楣说，三峡工程总投资的
两千亿中，通过电力附加由电
力用户缴纳形成的三峡工程
建设基金共 1279.48 亿元，其
中用于枢纽工程和移民安置
工程的三峡基金 1070.35 亿
元。2009 年三峡工程基本建
成，国家也停止征收三峡基
金，只是为其筹资的电价附加
不取消，改为国家重大水利工
程建设基金了。所以说“全国
人民给三峡交了 5000 亿”的
说法，是没有根据的，是一种
误导。 据《财经国家周刊》

日前，一位网名为“大江之
源”的市民在微博上公布了带
有照片的消息表示，“自己家买
断的车位上停了一辆车，占地
的车主来了后却扬言小区是自
己的天下，自己是国务院的大
人物。在小区保安和物业人员
劝阻下，此人才作罢”。这条消
息在一天内在微博等社交媒体
被转发了超过5万次，一些知
名人士也参与了转发和评论。
不过，此事亦受到了很多市民
的质疑，记者对此进行了探访。

事发地并非国务院家属院
据了解，照片中的人的确是

国家人力资源和社会保障部的
一位官员。记者发现，其最近一
次被新华网等权威媒体报道是
在 2013 年 9 月，当时，他的身份
并非是此前传言的“副司长”，而
是“副巡视员”。

由于被公布的照片中的车
辆出入证信息中显示了“南沙
沟”三个字，南沙沟小区一时成
了很多市民关注的焦点，很多人
认为这是事发地，因为在网上公
布的信息中显示，该小区是一处
国务院的家属院。

“不会是我们这里的事。”南
沙沟小区内的一名负责白天车
位协调的保安对记者表示。

事发时间并非最近
14日，“大江之源”对记者表

示，自己确实是事件当事人，而
事发地点的确不是南沙沟小区，
而是在海淀田村的一处小区。

在他发布的微博信息中显
示，双方发生争执时，被指占人
车位的官员曾在争执中询问对
方“是哪个科室的”。

一些市民猜测，这可能是因
为事发地点是一处某部委的家
属院，邻里之间都是同事关系，
两家互相认识。

据了解，为车位一事发生争
执的事的确发生在田村的该处小
区中，但是在去年夏天发生的。
而田村这处小区也是一处家属
院，邻里之间有很多都是同事。

是否提到过“国务院大人物”
微博里提到当事的官员说

过诸如“这个小区是我的天下”
以及“我是国务院的大人物”这样
的话，而也正是这些话引起了网
友的争议。然而对于当事人是否
说过此话，“大江之源”表示肯定。

“大江之源”表示确有其事，
自己也确实在当时录了视频。
自己之所以现在未接受市民们
要求公布视频的提议，是因为想
给大家留点颜面。

他说，占自己车位的这位官
员在自己小区内有固定车位，却
为了进出方便从不在自己的车
位停车。自己将这件事情公之
于众，也只是想求得对方的一个
公开道歉。 据《北京青年报》

兰州苯指标超标事件应
急处置领导小组在15日下午
的新闻发布会上称，供水企
业合资后确实存在监管不够
到位的问题，兰州将尽快开
工建设第二水源项目，从根
本上解决城市安全供水问
题，根据兰州市的产业结构，
兰州市苯物质定为今后出厂
自来水常规检测指标。

据介绍，从 15 日 15 时开
始，兰州市局部自来水苯指

标超标事件解除应急处置状
态，对出厂自来水苯物质含
量由每两小时公布一次改为
每天公布一次。根据兰州市
的产业结构，今后出厂自来
水常规检测指标中增加对苯
物质指标的检测，每天检测
一次，由兰州威立雅水务集
团每月向市民公开通报。

针对近期社会关心的供水
项目为何由外资企业掌控的问
题，王柠表示，兰州威立雅水务

集团是2006年引进的外资合作
项目，水企合资后确实存在监
管不够到位的问题，也暴露出
城市管理上的一些薄弱环节，
兰州市将深刻吸取教训，完善
体制机制，依法依规加强监管，
坚决防止类似事件再次发生。

王柠表示，下一步事故调
查组还将对整个事件进行深
入分析调查，最后得出准确结
论，依法依规处理和追究，给
全社会一个满意的答复。

三峡集团元老：

三峡工程花掉全国人民5000亿是误导

兰州威立雅水务集团副
总经理闫晓涛坦言，按照国
家有关规定，只有每半年一
次的全面检测，才会检测苯
是否超标。

而水务公司日常的检测
只针对浊度、菌落总数等9项
内容，并不含对苯等有害成

分的检测。
既然苯是半年度检测时

偶然发现的，那么饮用水被苯
污染究竟有多长时间了呢？

按 照 威 立 雅 方 面 的 说
法，现在可以确定的是，饮用
水至少在 3 月 8 日之前是没
有被苯污染的。但是，之后

到底什么时候被污染，已经
无从考证，直到 4 月 10 日 17
时被检出苯超标。

该水样是 4 月 2 日取样
的。换句话说，到 4 月 10 日，
兰州人已经最少喝了 8 天含
苯的水，最多有可能持续了
一个多月。

苯超标是偶然才检出

“苯水”至少喝了8天
白喝了？

兰州5位市民
起诉供水公司
法院拒绝受理

“这次苯超标与3月的异
味没有必然联系，完全没有
联系。”兰州威立雅水务集团
副总经理闫晓涛在14日下午
的新闻发布会上说。

他表示，3 月发现自来水
有异味后，水厂立即对水质
取样并作了106项全面检测，

“负责地说，各项指标符合国
家饮用水标准，检测是合格
的”。但当时并未能找出异
味产生的原因。

此后，威立雅水务集团
将取样水送至中科院生态
研 究所化验。“异味”的来
源很快被锁定为黄河支流
湟水河的冰雪融水。“冰雪
把树棍、草根、藻类压在下
面，经 过 一 个 冬 季 的 发 酵
腐 蚀 产生了‘异味’。”闫晓
涛说。
综合新华社

苯超标与异味
“没有必然联系”

抢车位官员

兰州威立雅水务集团的施工人员拆除被污染的4号自流沟，
准备安装新管道。

■兰州“苯超标”追踪

4月14日早晨，兰州市民收到了市政府的短信，告知15日早上7点，兰州市政府正式解除西固区的应急供水措施，
这是兰州最后一个结束应急供水的城区。
表面上看，此次兰州水污染危机似乎已经告一段落，但留在公众心中的疑问仍未消除。
14日上午，5位兰州居民对涉事的兰州威立雅水务集团公司提起了诉讼。但兰州市中院拒绝了这一起诉状，理由
是“不符合民事诉讼法第55条”。(编者注——民事诉讼法第55条内容：对污染环境、侵害众多消费者合法权益等
损害社会公共利益的行为，法律规定的机关和有关组织可以向人民法院提起诉讼)

■相关新闻

三峡集团原董事长
曹广晶履新湖北

15 日上午，湖北省委书
记李鸿忠主持召开省委常委
(扩大)会暨省委教育实践活
动领导小组第八次全体会
议，省领导王国生、王晓东、
楼阳生、张岱梨、尹汉宁、傅
德辉、王君正、曹广晶、许克
振、段轮一、范兴元、郑心穗、
王振有、刘善桥、肖旭明、张
柏青出席会议。


